
O  t r a b a l h o  d e  
a p u r a ç ã o  e s t á  s e n d o  
conduzido, no âmbito do 
MPMT, por três promotorias 
de Justiça da Capital, que 
a t u a m  n a s  á r e a s  d o  
P a t r i m ô n i o  P ú b l i c o ,  
Cidadania e Segurança 
Pública. Página 06 
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Vara do Trabalho de Cáceres, 
condena fazendeiro a  pagar indenização 

a empreiteiro por trabalho escravo 

Vara do Trabalho de Cáceres, 
condena fazendeiro a  pagar indenização 

a empreiteiro por trabalho escravo 

      DECISÃO 
Foto: TRT

Em decisão da Vara do Trabalho de Cáceres, 
fazendeiro é condenado a pagar indenização de 15 mil 
reais por danos morais ao empreiteiro contratado para 
efetuar a limpeza da propriedade. A decisão levou 
consideração a situação hipossuficiente do 
empreiteiro. Página 04 

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Sicredi realiza em março assembleia  
para apresentação do balanço anual  

P a r t i c i p a r  
e f e t i v a m e n t e  d a s  
decisões e do resultado 
da cooperativa é um dos 
grandes diferenciais do 
Sicredi, que em todo 
país soma mais de 5,5 
milhões de associados. É 
na Assembleia que os 
associados conhecem os 
resultados do exercício 
anterior e decidem sobre 
a  d e s t i n a ç ã o  e  a  
distribuição do resultado 
financeiro.  Página 03 
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CONCURSO SESP

Prazos do concurso estão mantidos, denúncias 
deverão ser apuradas até a homologação final 

 Foto: Ilustrativa

TROTE UNIVERSITÁRIO

Diversas atividades são realizadas para  
recepcionar os calouros da Estácio Fapan  

A p r i m e i r a  
semana de volta às 
aulas  na Estácio  
F a p a n  p o d e  s e r  
resumida em uma 
palavra: acolhimento. 
Os  ve t e r anos  s e  
uniram para fazer com 
que os calouros se 
s e n t i s s e m  
pertencentes a esse 
novo mundo que é o 
e n s i n o  s u p e r i o r.  
Página 03 
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Vampiros da Pandemia 
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A l g u n s  d e s t e s  m a l d i t o s  
vampiros foram presos e condenados, 
mas o trágico saldo, milhares de mortes 
que seriam evitadas e pouco ou quase 
nada ressarcido aos cofres públicos, 
aplicados em fazendas, gado, iates, etc, 
em nome de laranjas. Um patrimônio 
manchado de sangue das inocentes 
vítimas que morreram à míngua. Muitos, 
devido à falta de uma saúde pública mais 
digna, alguns, e, não poucos, alvos dos 
kits placebos pré vacina, agonizantes da 
ausência de oxigênio, sentindo o 

É constrangedor, mas a grande 
verdade é que a eclosão do Corona vírus, 
abriu as portas e janelas do crime para 
estes vampiros tupiniquins, cite se entre 
ou t ros ,  os  go lpes  mi l ionár ios  
perpetrados pelas sempre combatidas 
por nós, as mercenárias OSS's, somente 
no Pará, algo superior a R$ 1 bilhão, 
centenas de milhões em São Paulo, 
Minas Gerais,   Amazonas, etc, 
apurados pela CGU (Controladora Geral 
da União) em respiradores e demais 
suprimentos médicos, comprados 
superfaturados e nunca entregues. 

Para quem imagina vampiro 
como um ser mitológico ou folclórico, 
um Drácula  que sobrevive  se  
alimentando da essência Vital das 
criaturas vivas, a realidade revela que o 
maligno personagem com outra 
roupagem, existe sim, marcando sua 
nefasta presença em setores essenciais a 
vida humana, com objetivos criminosos 
e movidos pela grana do lucro ilegal, 
insensíveis a dor alheia, aos lares 
enlutados, inclusive. A trajetória maldita 
destes mafiosos tupiniquins conhecida 
nas malversações do erário público, 
corrupções sem limites, marca presença 
também, acredite, na pandemia da 
Covid-19, que chega ao 22, insolúvel. 

E os combustíveis, mais de 50% 

desfecho Vital chegar aos poucos.

Podem ter certeza, as grandes 
classes A e B nada estão perdendo com a 
pandemia, pelo contrário, lucraram e 
lucram criminosamente com a Covid-
19,20,21 e 22, faturando alto com a 
desgraça alheia. Basta analisar na ponta 
do lápis, os escorchantes preços do café, 
açúcar, arroz, feijão, leite, ou seja, o 
básico para sobrevivência de quem 
realmente trabalha, os preços triplicados 
neste período. 

Fora os malditos vampiros 
ladravazes do erário público nesta 
pandemia, não se pode ignorar a corja de 
outros exploradores da desgraça 
covidica, os apaniguados dos poderosos, 
sonegadores do fisco e impunes 
remarcadores de preços e pesos da cesta 
básica e dos combustíveis. 
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Pois bem, alguma dúvida de que 
vampiro realmente existe? Que muitos 
poderosos não passam de sanguessugas 
e que a Pandemia serve de trampolim 
para estes malditos nadarem de braçadas 
no mar de lama e sangue, onde 
sobrevivemos em meio a muitos, que 
morrem vítimas do descaso? Nenhuma, 
claro, e os fatos são provas do sombrio 
cotidiano. 

nos últimos 12 meses, com inflação de 
10,5%. Quem paga o ágio criminoso? A 
gen te ,  óbv io ,  t e s t emunha  das  
consequências da sanha vampiresca, 
retifique-se, centenas de milhares de 
mortos, milhões de desempregados, 
milhares de desempresários e pequenos 
e médias empresas pagando caro pela 
sobrevida, seja em impostos ou matéria 
prima atrelada ao dólar com o real 
desvalorizado. 
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Nesta semana a conquista do 
direito ao voto feminino no Brasil 
completa 90 anos, pois somente em 24 
de fevereiro de 1932, o Código Eleitoral 
passou a assegurar o voto feminino e, 
posteriormente, em 1934, o voto 
feminino passou a ser previsto na 
Constituição Federal. Mas a reflexão 
que faço nesta data é: será que nos 
apoderamos realmente desse direito? 

N o  C o n g r e s s o  N a c i o n a l  
Brasileiro somos cerca de 15%, nos 

Somos a maioria da população 
brasileira e, na contramão disso, somos 
ainda a minoria ocupando os espaços de 
poder. Proporcionalmente o nosso País é 
um dos que menos têm mulheres nos 
parlamentos, perdendo inclusive para os 
países islâmicos que culturalmente são 
mais fechados à participação feminina 
na tomada de decisões. 

parlamentos estaduais e municipais a 
média é daí pra baixo. A pergunta que 
fica é porquê? Por quê, 90 anos depois de 
conquistarmos o direito de votar, ainda 
somos a minoria nos parlamentos e à 
f ren te  dos  Poderes  Execu t ivo  
municipais e federais? Essa é a maior 
reflexão que devemos fazer nesta data. 

Na minha visão, é necessário o 
poder político das mulheres nos mais 
diversos segmentos e esferas de Poder, 
para que elas contribuam para o 
enfrentamento de todas as formas de 
violência, para a promoção da igualdade 
salarial entre homens e mulheres, para a 
garantia dos direitos sexuais e direitos 
reprodutivos. Necessário para o combate 
a todas as formas de racismo, homofobia 
e intolerância religiosa, para a 
prevenção, denúncia e punição de 
crimes de tráfico de mulheres e 

escravidão sexual, enfim, para a 
promoção da imagem da mulher real 
pelos mais diferentes meios. 
  Em 2018 foi publicado no 
'Journal of Economic Behavior & 
Organization', um estudo que revela que 
países geridos por Mulheres tem índice 
de corrupção menor. Além disso, que as 
representações das mulheres na política 
tendem a favorecer políticas públicas 
que melhoram situações, como a 
provisão de bens públicos, saúde, 
educação e bem-estar infantil. Mas isso 
tudo só muda por aqui se nos 
apoderamos de vez do nosso direito de 
escolha e nos conscientizarmos da 
importância de usá-lo para eleger mais 
mulheres e, ao menos, equilibrar a 
balança de Gênero na política. 
___***Janaina Riva é deputada 
estadual no segundo mandato 

Temos que nos tornar irmãos uns dos 
outros, porque não nascemos com essa realidade 
já pronta e acabada. Mesmo aqueles dois que 
eram irmãos de sangue, Caim e Abel, eles 
precisavam ter se tornado, de fato, irmãos. Por 
isso, essa advertência de Jesus fala sobre a nossa 
unidade, a unidade dentro da Igreja, a unidade 
dos corações, a comunhão dos corações. 

Três dos nossos grandes problemas: 
querer delimitar a ação de Deus, eliminar aqueles 
que são os supostos concorrentes e o orgulho 
coletivo, aquela mania nossa do bairrismo e do 
autorreferencialismo. Delimitar a ação de Deus, 
pensar que Deus age apenas aqui, que Ele é a 
nossa realidade, como nós pensamos. Eliminar o 
outro, os discípulos dizem: “Nós o proibimos”, 
querer tirar a outra pessoa de perto de nós. 
Depois, o orgulho coletivo: “Ele não nos segue”, 
veja que pretensão! Se é Jesus a ser seguido, veja 
a capacidade que os discípulos têm. 

João é o porta-voz do grupo dos 
discípulos. Eles poderiam agora pretender 
impressionar Jesus pela pressão do grupo: “Nós 
estamos aqui”. Se, individualmente, eles não 
eram grande coisa, agora eles querem pelo menos 
tentar, como grupo, impressionar Jesus. 

O cuidado com a lógica dos números, 
pensar no discipulado de Jesus em quantidade. E 
Jesus dá essa advertência aos Seus discípulos: 
“Quem não é contra nós é a nosso favor”, 
justamente para exortar o coração deles e o nosso 
coração desse perigo do fechamento. Que a graça 
de Deus abra e alargue os nossos corações! 

Padre Donizete Ferreira - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 

Sobre todos vós, a bênção do Deus Todo-
poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. Amém! 

Eles dizem: “Nós vimos uma pessoa que 
expulsa demônios em teu nome”, eles estão agora 
em um grupo fechado, agora parece o “nós”, não 
é mais uma realidade pessoal, mas é o grupo. É 
interessante que se nós vimos um que está fora e 
expulsa demônios no nome do Senhor, quer dizer 
que alguém ficou de fora, quer dizer que, nesse 
grupo seleto, esse alguém expulsa demônios, mas 
está fora do grupo dos discípulos. Um perigo 
contra o mal da acepção de pessoas, a nossa 
mania de excluir aqueles que pensam diferente, 
aqueles que têm uma maneira diferente de 
enxergar a vida. 

Jesus dá essa advertência aos Seus 
discípulos: “Quem não é contra nós é a nosso 
favor”, para exortar o coração deles e o nosso 
coração do perigo do fechamento 

Esse alguém expulsa demônios porque 
eles não foram capazes de expulsar um demônio 
sequer. Você se recorda que, no texto anterior, foi 
apresentado uma situação de uma criança que 
estava possuída por um demônio e os discípulos 
não foram capazes de expulsar aquele demônio 
(já meditamos sobre isso). Por isso, começa a 
inveja do bem que não sou capaz de fazer, mas a 
outra pessoa é capaz de fazer. 

Veja até que ponto os discípulos 
regridem, voltam lá atrás: Caim e Abel. Caim que 
matou o seu irmão por inveja daquilo que era a 
vida de Abel. Veja a que nível os discípulos 
regressam! 

O texto de hoje começa com o clássico 
“nós”. Acabaram de discutir quem era o maior. 
Você se recorda quando Jesus estava distante dos 
discípulos? Eles começam a falar entre eles e a 
discutir quem era o maior do grupo. Agora, eles 
trazem os anseios pessoais para o grupo dos 
Doze. 

Perigo de uma liderança corrompida é, 
justamente, corromper os demais. Temos aquela 
velha reflexão: “Uma maçã podre pode estragar 
todas as outras”, então, no coração dos 
discípulos, começa a existir essas realidades, e 
Jesus quer chamar não apenas a atenção deles, 
mas a atenção de cada um de nós. 

“Naquele tempo, João disse a Jesus: 'Mestre, 
vimos um homem expulsar demônios em teu 
nome. Mas nós o proibimos, porque ele não nos 
segue'. Jesus disse: 'Não o proibais, pois ninguém 
faz milagres em meu nome para depois falar mal 
de mim. Quem não é contra nós é a nosso favor'” 
(Marcos 9,38-40). 

EDITORIAL

90 anos do voto feminino 

Vampiros da Pandemia 
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Marcada para o dia 10 de 
março, às 19h, os cooperados 
participarão da assembleia para 
apresentação dos resultados 
obtidos ao longo de 2021, assim 

articipar efetivamente das Pdecisões e do resultado da 
cooperativa é um dos 

grandes diferenciais do Sicredi, 
que em todo país soma mais de 
5,5 milhões de associados. É na 
Assembleia que os associados 
conhecem os resultados do 
exercício anterior e decidem 
sobre a destinação e a distribuição 
do resultado financeiro.  

“Está é uma oportunidade 
do associado do Sicredi, colocar 
em prática o seu papel de dono, 
d e c i d i n d o  o s  r u m o s  d a  
cooperativa junto com outros 
associados. Porque é assim, de 
u m  j e i t o  d e m o c r á t i c o  e  

associados se envolvam no 
cot idiano da cooperat iva,  
exercendo o direito e o dever de 
votar e decidir conjuntamente 
sobre os rumos do negócio. 
Diferente de outras instituições 
financeiras tradicionais, no 
Sicredi, os associados são donos 
do negócio.  

como prestação de contas e 
discussão sobre o planejamento 
de ações e projetos previstos para 
este ano. A exemplo de 2021, em 
decorrência da Covid-19, as 
Assembleias da Cooperativa 
S i c r ed i  Sudoes t e  MT/PA 
ocorrerão em ambiente digital 
para evitar aglomerações e assim 
preservar a saúde de todos. Este 
formato permite ainda que mais 
associados possam participar e 
votar de onde estiverem. 

De acordo com o gerente 
E l son  Alves  R ibe i ro ,  a s  
assembleias permitem que os 

de acolhimento por meio de uma 
programação diversificada, que 
proporciona a quebra da tensão da 
primeira semana de aula, além de 
transformar e deixar mais 
dinâmico e leve a entrada na 
faculdade. 

O veterano de Nutrição, 
Bruno Michelis, vê a semana de 
recepção como forma de facilitar a 
integração dos alunos novos, bem 
como com toda equipe gestora e 
ainda conhecer os valores 
cultivados pela faculdade. 

Ele relembrou da semana 
de trote quando entrou na 
faculdade como sendo uma 
experiência muito boa, onde 
p a r t i c i p o u  d e  d i n â m i c a s ,  
enfatizando o respeito com que 
foram acolhidos pelos veteranos. 

A semana de recepção teve 
início na quarta-feira, 23, e se 
encerra hoje, 25, com inúmeras 
ações buscando o acolhimento e a 
integração aluno/faculdade. 

De forma respeitosa, os 
calouros foram convidados a 
participarem das atividades festivas 
de recepção, mantendo todos os 
protocolos de prevenção a Covid-19.  

A semana de recepção faz 
parte da tradição acadêmica, que é 
uma maneira de levar uma 
mensagem de boas-vindas aos 
recém chegados, por meio de 
dinâmicas, visitas as instalações, 
a u l a s  d e  e n c a n t a m e n t o ,  
metodologias ativas, conhecimento 
d a s  d i s c i p l i n a s  q u e  s e r ã o  
ministradas em cada curso e noção 
das aulas práticas no complexo de 
laboratórios. Para os veteranos, a 
recepção busca criar uma identidade 

 primeira semana de volta às Aaulas na Estácio Fapan pode 
ser resumida em uma 

palavra: acolhimento. Os veteranos 
se uniram para fazer com que os 
calouros se sentissem pertencentes a 
esse novo mundo que é o ensino 
superior.  

às suas movimentações”. 
Para participar, basta 

que o associado acesse o site 
sicredi.com.br/assembleias e 
faça seu cadastro. Aos que já se 
cadastraram em 2021, basta 
acessar novamente para validar 
sua senha. Uma das facilidades 
deste formato é que Assembleia 
ficará gravada e disponível para 
o que o associado assista e vote 
por 5 dias a partir da realização. 
Em caso de dúvidas ,  o  
associado deve procurar sua 
agência. 

transparente, que chegamos às 
decisões que fazem a diferença 
para a comunidade e para a sua 
vida”, conclui Elson. 

O  P r e s i d e n t e  d a  
Cooperativa, Antônio Geraldo 
Wrobel, reforça o convite a todos 
os  assoc iados ,  “É  mui to  
impor tan te  que  todos  os  
a s s o c i a d o s  p a r t i c i p e m ,  
conhecendo as ações realizadas, 
o impacto positivo gerado nas 
comunidades e o resultado 
financeiro que será distribuído 
entre os associados, proporcional 

O evento contou ainda com 
a participação da prefeita de 
Cáceres, Eliene Liberato Dias, dos 
vereadores Celso Silva e Isaias 
Bezerra, do secretário municipal de 
Meio Ambiente Antônio Gallo e 
diversas lideranças da sociedade 
civil. 

A prefeita Eliene, elogiou a 
atuação das cooperativas e ressaltou 
que elas trabalham de forma 
organizada e contribuem muito com 
a coleta seletiva trazendo retornos 
para as famílias dos integrantes e 
para o meio ambiente. “Essa 
o rg a n i z a ç ã o  d e  c a t a d o r e s ,  
independente da associação, tem 
valor social e valor ambiental.

Reconheço que existe um 
bom trabalho em andamento, mas 
devemos estar unidos e avaliar que 

ma atividade provocada Upela Autarquia Águas do 
Pantanal, através de seu 

diretor Júlio Parreira, e pela 
prefeitura de Cáceres, realizada na 
manhã desta quinta-feira (24), 
denominada Dia C do Catador de 
Materiais Recicláveis, reuniu as 
principais associações coletoras de 
lixo reciclável do município. 

“São eles que retiram o 
material reciclável, como fonte de 
renda, não enterram o dinheiro. Eles 
têm uma grande contribuição 
a m b i e n t a l  a o  m u n i c í p i o ,  
principalmente na preservação do 
Rio Paraguai. São eles que retiram 
dejetos sólidos que poderiam poluir 
este manancial”, avaliou Celso 
Silva. O representante estadual do 
Movimento Nacional de Catadores 
de Materiais Recicláveis, Francisco 
da Silva Leite palestrou durante o 
evento de forma presencial e a 
representante estadual do Comitê de 
Catadores, Valquíria Pereira Barros, 
por meio de plataforma virtual. 

O vereador Celso Silva, 
ressaltou que ele e o vereador Isaias 
Bezerra, presentes no evento 
integravam a Comissão de Meio 
Ambiente da Câmara Municipal, 
proferiu que todos somos catadores e 
parabenizou a classe que se fazia 
presente. Celso falou que a política 
estratégia de proteção ao meio 
ambiente começa pelos catadores. 

pela natureza e suas famílias”, 
ponderou Júlio.   

O  D i a  M u n d i a l  d o s  
Catadores de Materiais Recicláveis é 
comemorado no próximo 1º de 
Março. Já o diretor Júlio Parreira, da 
Águas do Pantanal, disse que o poder 
público e a autarquia, vem 
trabalhando para desenvolver 
d iversas  ações  vol tadas  ao  
atendimento da coleta seletiva com 
qualidade e eficiência. 

podemos melhorar as práticas e 
ações da coleta seletiva e ir 
implementando o “Lixo Zero” para o 
município de Cáceres. “Quero 
agradecer o empenho de cada um 
dos coletores e parabenizá-los pelo 
Dia do Catador de Materiais 
Recicláveis”, felicitou Eliene. 

Júlio pediu união, sabedoria 
e  discernimento para todos 
envolvidos neste processo e anotou 
que Cáceres estava iniciando um 
novo ciclo. “Hoje iniciamos um 
novo ciclo, estamos nos preparando 
para o lixo zero e isto só vai 
acontecer com a união de todos, com 
políticas públicas de incentivo e 
ambientais voltadas aos coletores e 
principalmente o fortalecimento das 
associações. Parabéns pelo que 
vocês estão fazendo pelo município, 

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Sicredi realiza em março assembleia  
para apresentação do balanço anual  

Para participar, basta que o associado acesse o site sicredi.com.br/assembleias 
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DIA C DO CATADOR

Autarquia Águas do Pantanal e prefeitura realizam evento  
para comemorar o Dia do Catador de Materiais Recicláveis 
Assessoria 

Prefeita Eliene elogiou a atuação das cooperativas 
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Diversas atividades são realizadas para  
recepcionar os calouros da Estácio Fapan  
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Calouros durante trote, em tour pela faculdade 
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m decisão da Vara do ETrabalho de Cáceres, 
fazendeiro é condenado a 

pagar indenização de 15 mil reais 
por danos morais ao empreiteiro 
contratado para efetuar a limpeza 
da propriedade. A decisão levou 

 No local de trabalho não 
exis t ia  água potável ,  nem 
condições  adequadas  para 
descanso. O empreiteiro e outros 
trabalhadores se utilizavam de 

c o n s i d e r a ç ã o  a  s i t u a ç ã o 
hipossuficiente do empreiteiro. 

um córrego para beber água e 
fazer a higiene pessoal. Além 
disso, dormiam dentro de um 
barraco, no chão ou na rede. 

N a  s e n t e n ç a ,  o 
magistrado pontuou que o 
empreiteiro se revelou uma 
pessoa, sem autonomia para 

E l e  n ã o  s a b i a ,  p o r 
exemplo, quantificar o valor do 
serviço, já que gastava cerca de 
1.000 reais com diária de pessoal, 
mas só cobrava 500 reais do 
tomador de serviço. 

p a c t u a r  c o m  l i b e r d a d e  e 
conhecimento um contrato de 
empreitada. 

O magistrado reiterou ser 
direito de todos os trabalhadores 
o acesso a um local saudável, com 
condições de higiene básicas e 
local onde dormir e satisfazer as 
necessidades fisiológicas. “É 
patente a violação aos direitos da 

p e r s o n a l i d a d e ,  p o r q u a n t o 
exposto a condições de trabalho 
não compatíveis com a dignidade 
da pessoa humana”, destacou, ao 
julgar o caso. 

Na ação, o empreiteiro 
ainda alegou que estava em 
situação análoga à escravidão em 
razão de serventia por dívidas.  
No entanto, tal situação não ficou 
comprovada no processo já que 
não estava preso no trabalho por 
ausência de pagamentos, tanto 
que inicialmente narrou que saiu 
do local antes de concluir a 
limpeza. 

 ocorrência foi registrada Ana madrugada de quarta-
feira,23, quando uma 

equipe da PRF durante rondas na 
BR 070, se deparou com a carreta 
estacionada próximo a cidade de 
Cáceres.  

D e  a c o r d o  c o m  o s 
policiais, a carreta estava parada 
em local ermo, com os vidros 
abertos e dentro estavam dois 
homens, o condutor de 59 anos e o 
passageiro de 46.  

Na abordagem durante o 
procedimento de fiscalização, foi 
observado em uma das placas do 
veículo indícios de adulteração, o 
que levantou suspeita por parte da 

Diante dos fatos, os dois 
h o m e n s  f o r a m  d e t i d o s ,  a 
princípio, por adulteração de 
sinal identificador de veículo 
automotor e encaminhados para a 
Polícia Judiciária Civil  de 
Cáceres.

equipe da PRF. 
E m  d e c o r r ê n c i a  a 

s u s p e i t a ,  o s  p o l i c i a i s 
promoveram uma fiscalização 
mais minuciosa e encontraram 
divergências entre o documento 
apresentado pelo condutor e os 
dados  que  cons tavam nos 
sistemas oficiais. Além disso, foi 
também constatado sinais de 
adulteração no chassi. 

A prefeita Eliene Liberato 
Dias, disse que este é mais um 
a v a n ç o  d a  a d m i n i s t r a ç ã o 
m u n i c i p a l .  “ S a b e n d o  d a 
necessidade de um ponto de 
apoio para pessoas da cidade que 
necessitam de atendimento 
médico em Cuiabá e muitas vezes 

Segundo a secretária de 
Saúde, Elis Fernanda de Melo 
Silva, esta é uma iniciativa da 
prefeita Eliene Liberato Dias, que 
demonstra sua humanidade como 
a d m i n i s t r a d o r a  e  s e u 
compromisso com a vida das 
pessoas que precisam se deslocar 
para fora do município.  

E la  in fo rmou  que  o 
espaço é localizado no Centro 
Político e Administrativo, e 
poderá oferecer abrigo para até 60 
pessoas,  entre  pacientes  e 
acompanhantes.  

 Prefeitura de Cáceres, Acelebrou contrato com 
uma Casa de Apoio na 

capital do estado, a ABAVIDA, 
para receber pacientes de alta e 
méd ia  complex idade ,  que 
realizam tratamento de saúde em 
Cuiabá. 

 A Casa de Apoio em 
Cuiabá, disponibilizará camas 
individuais e beliches, além de 
espaços de convívio e áreas de 
lazer e vai oferecer até quatro 
refeições por dia. “É preciso que 
os usuários estejam cadastrados 
na Secretaria de Saúde de 
Cáceres”, anotou Elis Fernanda. 

não tem onde ficar, foi celebrado 
contrato para receber pacientes 
do nosso município. Estou muito 
feliz em poder oferecer este 
espaço e  es ta  a tenção aos 
pacientes de Cáceres”, comentou 
Eliene. 

A prefeita informou ainda 
que o cadastro vai ocorrer no 
Setor de Serviço Social da 
Secretaria de Saúde. “O paciente 
deverá  por tar  documentos 
pessoais, documentos médicos 
que atestem a necessidade de 
hospedagem, juntamente com o 
tempo de tratamento. Se houver 
necessidade de acompanhante, 
a p r e s e n t a r  d o c u m e n t o s 
pessoais”, pontuou a prefeita. 

Para o vice-prefeito Dr. 
Odenilson Silva, que é médico, a 
casa de apoio, além de acolher as 
pessoas  que  não  possuem 
condições de pagar hospedagem 
e que necessitam estar na cidade 
onde ocorre o tratamento, vão 
para um ambiente familiar que 
oferece suporte e proporciona o 
acesso ao t ra tamento com 
qualidade de acolhida e suporte.

Eliene Liberato Dias, deu 
outra boa notícia aos cacerenses. 
“O contrato prevê, um veículo 
para transportar o paciente da 
Casa de Apoio para a unidade de 
tratamento, e retorno da unidade 
de tratamento para a Casa de 
Apoio”. informou. 

DECISÃO

Vara do Trabalho de Cáceres, condena fazendeiro a  
pagar indenização a empreiteiro por trabalho escravo 

A decisão levou consideração a situação hipossuficiente do empreiteiro 

Da Redação 

SAÚDE

Empreiteiro vivia em condições sub humanas 

Foto: TRT

Prefeitura contrata Casa de Apoio em Cuiabá para  
hospedagem e alimentação de pacientes do município 
Assessoria 

Prefeita Eliene e Secretária Elis Fernanda assinam contrato  

Foto: Ronivon Barros      

Carreta apreendida na ação 

Foto: PRF

PATRULHAMENTO

PRF em Cáceres detém dois homens 
por indícios de adulteração em carreta 
Da Redação 

- Moção de Aplausos para a Associação Amigos do Bem & Cia pelos relevantes serviços prestados em prol da 
comunidade cacerense. Os vereadores também determinaram, referente ao pagamento do IPTU, que a concessão de 
desconto de 20% e parcelamento em até 4x será votada em Sessão 
Extraordinária ainda nesta semana. 

- Indicação solicitando ao Executivo uma reunião visando realizar a regulamentação dos cerca de 
18 mil títulos eleitorais cancelados ou suspensos devido ao não cadastramento de biometria; 

- Requerimento solicitando da Secretaria de Saúde informações sobre as empresas que prestam 
serviço ao Consórcio Intermunicipal de Saúde do Oeste do Estado, quantidade de profissionais e de 
procedimentos realizados e quais foram; 

Dentre elas, destacamos: 

- Solicitação, ao Deputado Estadual Dr. Gimenez, de equipamentos esportivos para a Associação de Jovens e Adultos 
do Bairro Vila Real; 

- Indicação solicitando, ao Executivo e às Secretarias de Fazenda e de Saúde, estudos visando a 
concessão de reajuste de 33% aos Profissionais do Magistério Público da Educação Básica, com 
base no Piso Nacional; 

Cidadão Cacerense,  Na Sessão Ordinária desta semana, no dia 21, os vereadores da Câmara 
Municipal de Cáceres debateram e votaram mais de 40 proposições ao longo de mais de 3 horas e 
meia. 

- Indicação, à Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Inovação, buscando a possibilidade de 
cooperação para realização de cursos técnicos em Cáceres, com sugestão dos cursos de Técnico de 
Higiene Dentária), Técnico em Órteses e Próteses, Técnico de informática e Técnico Guia Turístico; 

- Indicação solicitando da Secretaria de Infraestrutura e Logística a conclusão da instalação dos ares condicionados 
na Escola Pequeno Sábio; 
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Câmara Municipal de Cáceres. Legislativo atuante, população participante. 

Câmara Açãoem

erente executivo do INSS da Gregião de Cuiabá, Odair Egues, 
promoveu reunião, nos dias 22 e 

23 de fevereiro,  na Agência da 
Previdência Social (APS) Cáceres, para 

repasse das diretrizes do planejamento 
estratégico 2022-2023 do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS). A 
reunião contou com a presença dos 
gestores das APS de Cáceres, Poconé, 

As diretrizes são definidas em 
4  p i l a r e s :  r e d u ç ã o  d e  f i l a s , 
aperfeiçoamento do atendimento 
presencial, automação de processos e 
foco em pessoas.  Dentre as ações já 
realizadas pelo gerente executivo Odair 
Egues, e repassada a todos os gestores de 
APS em videoconferência, está a 

Mirassol d'Oeste, Pontes e Lacerda e 
equipe da GEX Cuiabá. 

A reunião tem como objetivo 
repassar as diretrizes estratégicas, a 
missão e a visão de futuro do INSS, 
definidas e discutidas no começo do ano 
em encontro nacional do presidente do 
INSS com os superintendentes e 
gerentes executivos, e alinhar ações para 
execução das diretrizes, que devem 
direcionar os esforços dos gestores em 
todas as áreas do Instituto. 

portaria que designou equipes híbridas 
para exercerem ações referentes à 
análise de tarefas relacionadas à Revisão 
de auxílio-doença, Pós-Perícia e 
Manutenção de Benefícios. O propósito 
da portaria se alinha a diretriz de redução 
de filas, já que aproveita o esforço 
conjunto das APS para diminuir a 
quantidade de processos represados. 

Participaram da reunião o 
gerente executivo, Odair Egues; a chefe 
da Seção de Atendimento, Marcela 

As reuniões da GEX Cuiabá 
com os gestores de APS serão realizadas 
em 5 polos: Cáceres, Cuiabá, Barra do 
Garças, Rondonópolis e Tangará da 
Serra. Os gestores das APS de mesma 
região se reunirão em cada polo ao longo 
dos próximos dias com os gestores da 
gerência. 

Quero pedir aos nossos colegas 
todo empenho possível nessa missão, 
para darmos ao cidadão o que ele 
merece: tempestividade na execução das 
solicitações, dignidade e respeito”, fala 
o GEX Odair Egues. 

Galharde; a coordenadora da Equipe 
Local de Análise de Benefícios (ELAB), 
Kelly Medeiros; o gerente da APS 
Poconé, João Joaquim; a gerente da APS 
Mirassol d'Oeste, Alline Viotto; a 
gerente da APS Pontes e Lacerda, 
Renilda Guimarães; e a gerente da APS 
anfitriã de Cáceres, Ana Maria Reis. 

“ E s s a s  r e u n i õ e s  s e r ã o 
fundamentais para alinharmos nossos 
objetivos, com foco na redução de 
p r o c e s s o s  r e p r e s a d o s  e  n u m 
atendimento mais humanizado ao 
cidadão. 

Fiscalize, sugira, cobre e dialogue com seu vereador. 
Faça valer seu voto! 

Acompanhe as Sessões ao vivo em nossa página do 
Facebook, YouTube, ou presencialmente no Plenário da 
Câmara.  

Para mais informações, entre em contato pelo número 
3223-1707. 

DIRETRIZES

Encontro de planejamento estratégico  reúne gestores do INSS no polo Cáceres 
Assessoria 

Reunião discutiu as diretrizes para 2022/2023 

Foto: Assessoria
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população brasileira. 
O alcool ismo é uma 

doença crônica caracterizada 
pelo consumo compulsivo do 
á l c o o l ,  o n d e  o  u s u á r i o , 
progressivamente, se torna 
tolerante à intoxicação produzida 
pela bebida. 

A ingestão de bebidas 
alcoólicas aumenta o risco de 
cânceres evitáveis, acidentes de 
carro e óbitos. “É preciso ficar 
a t e n t o  a o s  e x e m p l o s  q u e 
apresentamos aos mais jovens no 
cotidiano, ao incentivo social 
acerca do consumo dessas 
substâncias tão danosas para a 
saúde”, alertou a psicóloga. 

Diferente do álcool, a 
maconha é uma droga ilícita que 
n ã o  a p r e s e n t a  e v i d ê n c i a 
cient íf ica de dependência, 

S e g u n d o  o  3 ° 
Levantamento Nacional sobre o 
Uso de Drogas pela População 
Brasileira, 2,3 milhões de pessoas 
apresentaram critérios para o 
alcoolismo.  “O consumo de 
álcool faz parte da nossa cultura, 
onde encontros e celebrações 
geralmente são comemorados 
com bebidas alcoólicas. Por isso, 
os prejuízos do consumo dessa 
s u b s t â n c i a  p a s s a m 
despercebidos”, destacou a 
palestrante Ana Gomes. 

entretanto, isso não ausenta os 
prejuízos a saúde que a planta 
pode causar. 

D e p e n d e n d o  d a 
frequência, intensidade e fatores 
ambienta i s  e  gené t icos ,  o 
consumo da droga pode causar 
quadros psicóticos agudos e 
passageiros. Estudos apontam 
ainda que o uso precoce da 
maconha pode causar ansiedade, 
transtorno do pânico e prejuízo à 
memória recente.  

Mailson Elbe da Rosa, 
analista de treinamento do HSL, 
aval ia  que a  pales t ra  “foi 
essencial para alertar quanto as 
consequências causadas pelo 
consumo exagerado de bebidas 
alcóolicas e uso de drogas”. 

A ação, organizada pelo 
G r u p o  d e  T r a b a l h o  d e 
Humanização, em parceria com a 
Pastoral da Saúde da Diocese São 
Luiz e voluntários, teve como 
público-alvo os profissionais da 
unidade, e integra uma série de 
at ividades voltadas para a 
promoção da saúde. 

“O principal objetivo é 
estimular o autocuidado, além de 
promover conscientização e a 
redução de riscos sobre a saúde 
dos colaboradores”, ressalta 
Diego Pes, diretor Assistencial do 
HSL. 

m alusão ao Dia Nacional Ede Combate às Drogas e 
a o  A l c o o l i s m o ,  o 

Hospital São Luiz (HSL), em 
Cáceres (MT), promoveu nesta 
semana, uma palestra educativa 
sobre o tema, que contou com a 

Celebrada anualmente em 
20 de fevereiro, a data tem como 
objetivo conscientizar e prevenir 
o consumo excessivo dessas 
substâncias lícitas e ilícitas. 

pa r t i c ipação  da  ps icó loga 
convidada, Ana Paula Gomes. 

S e g u n d o  a  V i g i t e l 
(Vigilância de Fatores de Risco e 
Proteção para Doenças Crônicas 
por Inquérito Telefônico), do 
Ministério da Saúde, entre 2010 e 
2019, o consumo abusivo de 
álcool atingiu cerca de 18,8% da 

Na manhã desta quinta-feira 
(24), a equipe da pasta estadual se 
reuniu com a equipe e com o prefeito 
de Juara, Carlos Amadeu Sirena. O 
município se candidatou a receber a 
fase de disputas regionais da Região 
Noroeste. Outros dois municípios 
também manifestaram interesse em 
sediar os Jogos na região: Juruena e 
Campo Novo do Parecis. 

“Estivemos em Juruena na 
segunda e seguimos para Campo 
Novo do Parecis para a visita técnica 
na sexta-feira. Estamos felizes em 
t e r  m a i s  d e  u m  m u n i c í p i o 
interessado por região. Isso é muito 
relevante, mostra a importância que 
os municípios dão à realização dos 
Jogos Escolares. Qualquer que seja a 

 ara realização dos Jogos PEscolares e Jogos Estudantis 
Mato-grossenses em 2022, a 

Secretaria de Estado de Cultura, 
Espor te  e  Lazer  (Secel -MT) 
começou a vistoriar os municípios 
que têm interesse em sediar os 
eventos esportivos. A visita técnica 
tem o objetivo de identificar a 
infraestrutura local e conversar com 
os gestores sobre os requisitos 
necessá r ios  pa ra  r ecebe r  a s 
competições. 

Na semana anterior, de 15 a 
18 de fevereiro, outra equipe da 
Secel vistoriou os municípios 
candidatos à sede na região Norte: 
Matupá, Colíder e Alta Floresta. E a 
partir da próxima semana, serão 
visitadas as possíveis sedes das 
regiões Centro Norte,  Leste, 
Nordeste, Sul/Sudeste e Sudoeste de 
Mato Grosso.  

definição, temos certeza que vamos 
garantir a logística ideal para o maior 
evento esportivo escolar do Estado”, 
explica o coordenador de Eventos 
Esportivos da Secel,  Adriano 
Augusto de oliveira. 

As próximas visitas técnicas 
serão em Tangará da Serra, que 
manifestou interesse em receber a 
competição da região Médio Norte, e 
em Cáceres, na região Oeste. Os dois 
municípios recebem a equipe da 
Secel no sábado (26) e na segunda-
feira (28), respectivamente. 

A b r a n g e n d o  t o d o  o s 
municípios do Estado, a fase de 
disputas regionais é dividida em 10 
regiões esportivas. Nas visitas 
técnicas, as equipes da Secel avaliam 
e informam todas as providências 
p a r a  o  b o m  a n d a m e n t o  d a s 
competições, como segurança, 

J o g o s  E s c o l a r e s  e  J o g o s 
Estudantis 2022  - Os estudantes de 
12 a 14 anos participam dos Jogos 
Escolares Mato-grossenses. Já os 
alunos da faixa etária de 15 a 17 anos 
competem nos Jogos Estudantis de 
Seleções Mato-grossenses. As duas 
competições abrangem modalidades 
coletivas e individuais, de ambos os 
gêneros.  Neste ano, as etapas 
regionais de modalidades coletivas 
das duas competições ocorrem no 
mesmo período e cidade-sede. De 
abril a junho, as equipes escolares 
dos municípios das 10 regiões 
esportivas competem pelas vagas na 
fase estadual.  

Para as individuais, as 
disputas estaduais serão divididas 
em duas partes, de acordo com a 
m o d a l i d a d e  e s p o r t i v a .  A s 
c o m p e t i ç õ e s  d e  b a d m i n t o n , 
ciclismo, ginástica, vôlei de praia e 
xad rez  ocor rem em abr i l ;  e 
atletismo, lutas, natação e tênis de 
mesa, em junho. 

As equipes coletivas e 
a t le tas  campeões  das  e tapas 
estaduais representam Mato Grosso 
nas fases nacionais correspondentes. 
Os Jogos Escolares Brasileiros serão 
realizados no mês de setembro, em 
Aracaju (SE), e os Jogos Estudantis 
da Juventude, no mês de novembro, 
em local a definir. 

Já as fases estaduais dos 
Jogos Escolares e dos Jogos 
Estudantis serão realizadas em local 
e período diferentes, mas ambas no 
m ê s  d e  j u l h o .  I s s o  p a r a  a s 
modalidades coletivas, que são 
basquete, futsal, handebol e vôlei. 

in f raes t ru tu ra  dos  loca i s  de 
competição e de alojamento, além da 
organização da abertura de cada 
evento.  

m reunião realizada nesta Equinta-feira (24), entre 
Secretaria de Estado de 

Segurança Pública (Sesp-MT), 
Ministério Público Estadual (MPE) 
e a Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT), ficou definido que 
até a homologação final do concurso 
público das Forças de Segurança, 
prevista para o mês de junho, as 
denúncias recebidas deverão ser 
apuradas. 

O trabalho de apuração está 
sendo conduzido, no âmbito do 
MPMT, por três promotorias de 
Justiça da Capital, que atuam nas 
áreas do Patrimônio Público, 
Cidadania e Segurança Pública. 
Estão à frente das investigações, os 
promotores de Justiça Marcos 

Regenold, Valnice Silva dos Santos e 
Reinaldo Rodrigues de Oliveira 
Filho. 

Segundo os promotores de 
Justiça que atuam no caso, a SESP 
disponibilizou as informações 
solicitadas pelo MPMT. Também 
colocou a área de Inteligência à 
disposição para eventual apoio às 
investigações. Somente a Ouvidoria 
do MPMT, recebeu mais de 100 
denúncias sobre supostas fraudes na 
organização do certame. O concurso 
públ ico  rea l izado  no  ú l t imo 
domingo (20) prevê a nomeação de 
novos servidores para a Polícia 
Civil, Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros Militar e Politec. 

Sendo assim, o concurso da 
Segurança Pública está mantido. 

PREVENÇÃO

HSL promove ação educacional  
sobre consumo de álcool e drogas 

Consumo abusivo de álcool atingiu cerca de 18,8% da população brasileira 

Assessoria 

Palestra contou com a participação da psicóloga Ana Paula Gomes 

Foto: Assessoria

IN LOCO

Secel vistoria municípios interessados em 
sediar Jogos Escolares e Mato-grossenses 
Assessoria 

Equipe realiza vistoria em equipamento esportivo de Juruena 

Foto: Divulgação

CONCURSO SESP

Prazos do concurso estão mantidos, denúncias 
deverão ser apuradas até a homologação final 
Da Redação 

Três promotorias atuam no caso 

Foto: Divulgação
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O Dourado aguarda o 
vencedor de Academia e Dom 
Bosco, enquanto o Verdão do 
Norte terá Sport Sinop ou União 
como adversário. 

Como já mencionamos, o 
C u i a b á  e  o  L u v e r d e n s e  
c o n q u i s t a r a m  a s  v a g a s  
diretamente as semifinais da 
competição, e agora, aguardam os 
classificados desta fase.

Gigante do Norte. 
 No domingo (27), será a 
vez do União e Sport Sinop com 
partida marcada para às 15h, no 
estádio Luthero Lopes, em 
Rondonópolis. 

Já os confrontos de volta 
acontecem na próxima semana, 
Academia e Dom Bosco entram 
em campo no Sábado (5), às 
15h30 no Estádio Luthero Lopes 
e Sport Sinop e União no 
domingo (6), às 16h no Estádio 

Dutra, em Cuiabá. 
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A bola rolou na quarta-feira (23), 
pela Copa do Brasil – Edição 2022. 
O  C u i a b á  f o i  o  p r i m e i r o  
representante de Mato Grosso a 
estrear na competição e fez bonito, 
vencendo o ASA-AL por 2 a 0, no 
Estádio Coaracy Fonseca, em 
Arapiraca. 

Com a vitória, o Dourado 
avançou para segunda fase da 

competição nacional. A CBF deve 
divulgar a data e horário nos 
próximos dias. 

No segundo tempo, o 
Dourado viu o adversário sair mais 
para o jogo, mas o segundo gol foi 
mesmo do time mato-grossense. Aos 
16, João Lucas cruzou na medida 
para Rodriguinho ampliar o placar de 
cabeça 2 a 0 fechando o placar.  

O Dourado abriu o placar 
logo aos dois minutos após pênalti 
sofrido por Rafael Gava. O artilheiro 
Elton cobrou com categoria e 
colocou o time mato-grossense à 
frente do placar. Melhor em campo, o 
Cuiabá administrou bem a vantagem 
e foi dominando as ações ofensivas. 
Com 25, Alan Empereur carimbou a 
trave depois de rebatida na área.  

O Cuiabá jogou com Walter, 
João Lucas, Paulão, Alan Empereur e 
Igor Cariús (Uendel); Camilo, 
Rafael  Gava e Rodriguinho 
(Va ld iv ia ) ;  Alesson  (Fe l ipe  
Marques), Everton (André Luís) e 
Elton (André Felipe). Técnico: 
Pintado. 

Agora ,  o  Cuiabá  va i  
enfrentar o Figueirense, em 
Florianópolis, em jogo único, 
valendo vaga na terceira fase da 

competição e garantiu mais de R$ 
1,1 milhão de premiação. O clube já 
tinha recebido R$ 1 milhão pela 
participação na competição. Os gols 
da partida foram anotados por Elton 
e Rodriguinho. 

s duelos do mata-mata do OCampeona to  Ma to -
grossense -Edição 2022, 

iniciam neste fim de semana. Os 
primeiros a entrarem em campo 
pelo jogo de ida serão Dom Bosco 

e Academia. As equipes irão se 
enfrentar neste sábado (26), às 
15h30, no estádio Presidente 

ESTADUAL

Academia, Dom Bosco, Sport Sinop e União jogam neste  
fim de semana pelas quartas de finais do Mato-grossense 

Cuiabá e Luverdense conquistaram as vagas diretamente as semifinais da competição 

Da Redação 

Duelo marcado para as 15h 30, no Dutrinha 

Foto: Pixabay 

 atacante Valter Luiz Pereira, de O23 anos, deixou o Nova Mutum 
E s p o r t e  C l u b e  e  a g o r a  

defenderá as cores do Operário Várzea-
grandense. Ele disputou apenas uma 
partida pelo Azulão da Massa, e nesta 
temporada também já passou pelo Sport 
Club Austria Lustenau, com apenas uma 
partida. 

Já o meio-campista Wallacer de 
Andrade, de 35 anos, deixa o Nova 
Mutum com destino ao Esportivo, do 
Rio Grande do Sul. Pelo time mato-
grossense, acumulou nove jogos, com 
um gol anotado. Antes do Azulão da 

Formado na base do Palmeiras, 
onde permaneceu de 2016 a 2018 (no 
Sub-19 e 20), o atleta também já 
defendeu o União Desportiva de 
Santarém, em Portugal, bem como o 
Vitória, Jacuipense, Maruinense, dentre 
outros. 

Ambas as rescisões, bem como 
os vínculos com os novos clubes, já 
fo ram pub l i cados  no  Bo le t im  
Informativo Diário da Confederação 
Brasileira de Futebol. 

dentre outros. 
Em temporadas passadas, 

atuou pelo Juventude, Operário 
Ferroviário, Remo, Criciúma, Próspera, 
Pelotas, Macaé, Sampaio Corrêa, 
Caxias, Volta Redonda, Bragantino, 

Massa, defendia do Veranópolis (RS). 

ESTRÉIA

Cuiabá avança para segunda fase da  
Copa Brasil, após vencer o ASA-AL 

Da Redação 

RESCISÕES

Cuiabá estreia com vitória na Copa Brasil 

Foto: Assessoria

Luan Cordeiro/SN 

Atacante e meia deixam o Nova Mutum  para defender o Operário e Esportivo 

Valter e Wallacer deixam o Nova Mutum 

Foto:Arquivo/Ascom

By Rosane Michels
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Flores multicoloridas a aniversariante do dia Ana Lúcia 
Mattiello Miranda com os mais sinceros votos de felicidades. 
Que Deus te ilumine sempre, guie seus passos e dê muita força 
para que você possa lutar pelos seus objetivos hoje e sempre! 
Feliz Aniversário! 

No rol de aniversariantes do dia, a 
sempre querida Lourdes Costa Marques, 
a quem parabenizamos com os melhores 
votos de felicidades. Que os anjos 
acampem sempre ao seu redor, 
iluminando sua vida. Desejamos muitos 
anos de saúde, felicidade, paz e amor!  

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
i m p o r t a n t e s  e m  s e u s  
projetos profissionais e 

planos de negócios, que, depois de uma 
revisão, podem ser colocados em prática. 
O  p e r í o d o  p o d e  e n v o l v e r  
questionamentos sobre escolhas já feitas. 

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
importantes em algumas 
crenças que devem ser 

deixadas no passado. Um caminho 
espiritual mais autêntico pode ser 
despertado. Você estará bem mais conectado 
ao Sagrado dentro e fora de você. 

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
importantes em acordos e 
negociações já realizados, 

que podem precisar de uma reavaliação. 
Especialmente se estiver envolvido com 
uma grande soma de dinheiro e novos 
investidores. Não dê passos muito largos. 

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
impor t an t e s  em seus  

relacionamentos pessoais e profissionais. 
O período, que dura alguns dias, pode 
trazer brigas e discussões, resultando em 
possíveis rompimentos. Portanto, fique 
atento.

Marte, Vênus e Plutão unidos 
em Capricórnio, despertam 
energias intensas e trazem 
mudanças importantes em sua 
rotina, especialmente a de 
trabalho. Um projeto que o 

envolve diretamente, pode exigir muito de 
você, portanto, prepare-se para enfrentar 
alguns obstáculos. Cuide com carinho da 
saúde integral.

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
i m p o r t a n t e s  e m  s u a s  
emoções, que passam por 

u m  p e r í o d o  d e  m e r g u l h o  e  
aprofundamento. O período pode estar 
relacionado com uma forte necessidade de 
distanciamento, silêncio e solitude.

Marte, Vênus e Plutão unidos 
em Capricórnio, despertam 
energias intensas e trazem 
mudanças importantes em 
sua vida doméstica e nos 
relacionamentos em família. 

A energia é tensa e envolve transformação, 
portanto, cuide de suas emoções mais 
profundas e não se envolva em brigas 
domésticas e familiares.

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
importantes em sua maneira 
d e  c o m u n i c a r - s e ,  d e  

transmitir suas ideias, pois você passa por 
um momento de profunda reflexão. O 
período pode também envolver a 
concretização de um novo contrato.

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em seu signo, 
d e s p e r t a m  e n e r g i a s  
i n t e n s a s  e  t r a z e m  
mudanças importantes, 

especialmente em sua interioridade, em 
seu mundo emocional. O período pode 
envolver uma profunda transformação e 
revisão de escolhas já feitas, tanto na 
vida pessoal quanto na profissional.

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
d e s p e r t a m  e n e r g i a s  
intensas e trazem mudanças 
impor tantes  em seus  

projetos em equipe que você faz parte ou 
gerencia. O período pode estar 
relacionado com um forte envolvimento 
de sua parte com um projeto social. Adie 
novos contatos comerciais. 

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
i m p o r t a n t e s  e m  s u a s  
emoções, especialmente nos 

assuntos do coração. O período pode estar 
relacionado também, com uma gravidez 
indesejada ou com uma dificuldade com 
um filho. 

Marte, Vênus e Plutão 
unidos em Capricórnio, 
despertam energias intensas 
e  t r a z e m  m u d a n ç a s  
i m p o r t a n t e s  e m  s u a s  

finanças. O período pode envolver 
obstáculos a serem enfrentados até a 
chegada de uma boa quantia de dinheiro, 
q u e  p o d e  t r a z e r  u m a  g r a n d e  
transformação em sua vida material. 

HORÓSCOPO********** **********

Em tempo parabenizamos o rotariano e 
leitor assíduo do nosso matutino, 
Washington Calado Barbosa, que 
celebrou data nova na terça-feira.  Que 
este seja o ano de todas as realizações, da 
felicidade plena e que do princípio ao fim 
apenas reine a alegria, o amor e a saúde. 
Que você continue sendo esse ser 
humano maravilhoso e iluminado que é, 
se mantendo sempre fiel aos seus 
princípios que fazem de você um homem 
exemplar. Esta coluna deseja os melhores 
votos de Feliz Ano! 

Parabéns por esta data 
especial, amiga Rosane 
Vasconcelos! Que o 
tempo seja sempre o seu 
m e l h o r  p a r c e i r o ,  
trazendo serenidade, 
equilíbrio e sabedoria. 
Muita saúde, amor, paz, 
fé, esperança, alegrias e 
p ro s p e r i d a d e !  U m  
sincero abraço com votos 
de felicidades. 

Parabéns e muitas felicidades a você Liliane Rondon. Que 
neste aniversário, você consiga alcançar muito mais ideais, do 
que aqueles já conseguidos, e fazer disso uma lição de vida.  

***********
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